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關注托兒服務的優化工作

　　近日，因應有托兒所發生不幸事件，社會上對於本澳托兒所的監管、
服務質素與安全性等方面有不同的意見。當中在安裝視像監控上，社工
局與個人資料保護辦公室已因應社會各方意見就此開展討論；個資辦方
面亦在與本人座談時回應指“將就有內容適時檢討相關法律工作”，回應
了社會上的部分訴求及實際需要。
　　需要注意的是，除了要透過安裝視像監控在突發事件時，幫助司法
及監管部門在事後了解情況外，要有效提高嬰幼兒在托兒所內的安全保
障，還需從事前與事中共同著手，才能避免不幸事件再次發生。由於托
兒所招收的年齡橫跨3個月至3歲，這些嬰幼兒一般缺乏自理，部分年齡
較少的嬰兒更無有效的表達能力，所需要的關注程度更高。例如3個月入
托的“嬰班”，他們甚至還未能學會翻身、爬行等技能。因此預防危機的
發生，以及危機發生時是否能作出即使有效處置就顯得更為重要。
　　特別是現時社會對兩歲以下的托額仍有相當需求，正如上述提到他
們需要更多的關注。雖然當局認為兩歲以下幼兒由家長照顧較為合適，但
“家家有本難念的經”，現實的社會環境、個人的家庭或工作狀況未必能
滿足照顧需要。在現時本澳出生率減少的情況下，入托人數已沒有以往
緊張，當局更有條件推動托兒所加強專業化與精品化發展，在法律或指
引上加強保護作用，這也將是未來鼓勵生育的重要舉措之一。
對此，本人提出以下質詢︰

根據現行《托兒所之設立及運作之規範性規定》，以及社工局的指引，1.
有針對幼兒床室及活動室的設備及最少人員數量作出要求。然而，針
對入托年齡不同所需要的關注程度也不一，未來對於涉及年幼托兒，
例如“嬰班”、“小小班”的人員配置、培訓及資格，以及設備標準會否
有所提高，提升家長們的信心？
政府在《2023 至 2025 年托兒服務規劃方案》中已提出要完善托兒2.
所應對各種危機的機制，當中包括支持托兒所因應包括疫情在內各種
可能的危機狀況，按權限部門的指引執行相關工作；以及預視各種危
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機狀況，制訂合適預案，並與各相關單位進行分享、交流或演練的具
體措施。請問現階段制定危機處理機制的工作進展為何？因應近期發
生的不幸事件，是否要向全澳托兒所的危機處理機制作出相應修訂與
指引？
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